



Unité Pastorale de Fleurus



Textes bibliques
© A.E.L.F - Paris

28^{ème} dimanche ordinaire - C « Les neuf autres, où sont-ils ? »

12 octobre 2025

LECTURE DU 2^{ème} LIVRE DES ROIS (2 R 5, 14-17)

En ces jours-là, le général syrien Naaman, qui était lépreux, descendit jusqu'au Jourdain et s'y plongea sept fois, pour obéir à la parole d'Élisée, l'homme de Dieu ; alors sa chair redevint semblable à celle d'un petit enfant : il était purifié ! Il retourna chez l'homme de Dieu avec toute son escorte ; il entra, se présenta devant lui et déclara : « Désormais, je le sais : il n'y a pas d'autre Dieu, sur toute la terre, que celui d'Israël ! Je t'en prie, accepte un présent de ton serviteur. » Mais Élisée répondit : « Par la vie du Seigneur que je sers, je n'accepterai rien. » Naaman le pressa d'accepter, mais il refusa. Naaman dit alors : « Puisque c'est ainsi, permets que ton serviteur emporte de la terre de ce pays autant que deux mulets peuvent en transporter, car je ne veux plus offrir ni holocauste ni sacrifice à d'autres dieux qu'au Seigneur Dieu d'Israël. » – **Parole du Seigneur.**

PSAUME 97 (98)

**Le Seigneur a fait connaître sa victoire
et révélé sa justice aux nations.**

Chantez au Seigneur un chant nouveau,
car il a fait des merveilles ;
par son bras très saint, par sa main puissante,
il s'est assuré la victoire.

Le Seigneur a fait connaître sa victoire
et révélé sa justice aux nations ;
il s'est rappelé sa fidélité, son amour,
en faveur de la maison d'Israël.

La terre tout entière a vu
la victoire de notre Dieu.
Acclamez le Seigneur, terre entière,
sonnez, chantez, jouez !

LECTURE DE LA 2^{ème} LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE À TIMOTHÉE (2 Tm 2, 8-13)

Bien-aimé, souviens-toi de Jésus Christ, ressuscité d'entre les morts, le descendant de David : voilà mon évangile. C'est pour lui que j'endure la souffrance, jusqu'à être enchaîné comme un malfaiteur. Mais on n'enchaîne pas la parole de Dieu ! C'est pourquoi je supporte tout pour ceux que Dieu a choisis, afin qu'ils obtiennent, eux aussi, le salut qui est dans le Christ Jésus, avec la gloire éternelle. Voici une parole digne de foi : Si nous sommes morts avec lui, avec lui nous vivrons. Si nous supportons l'épreuve, avec lui nous régnerons. Si nous le rejetons, lui aussi nous rejettera. Si nous manquons de foi, lui reste fidèle à sa parole, car il ne peut se rejeter lui-mêmes. – **Parole du Seigneur.**

ACCLAMATION DE L'ÉVANGILE

Alléluia. Alléluia.

Rendez grâce à Dieu en toute circonstance :
c'est la volonté de Dieu à votre égard
dans le Christ Jésus.
Alléluia. (1 Th 5, 18)

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC (Lc 17, 11-19)

En ce temps-là, Jésus, marchant vers Jérusalem, traversait la région située entre la Samarie et la Galilée. Comme il entra dans un village, dix lépreux vinrent à sa rencontre. Ils s'arrêtèrent à distance et lui crièrent : « Jésus, maître, prends pitié de nous. » À cette vue, Jésus leur dit : « Allez vous montrer aux prêtres. » En cours de route, ils furent purifiés. L'un d'eux, voyant qu'il était guéri, revint sur ses pas, en glorifiant Dieu à pleine voix. Il se jeta face contre terre aux pieds de Jésus en lui rendant grâce. Or, c'était un Samaritain. Alors Jésus prit la parole en disant : « Tous les dix n'ont-ils pas été purifiés ? Les neuf autres, où sont-ils ? Il ne s'est trouvé parmi eux que cet étranger pour revenir sur ses pas et rendre gloire à Dieu ! » Jésus lui dit : « Relève-toi et va : ta foi t'a sauvé. » – **Acclamons la Parole de Dieu.**





Les lectures de ce dimanche visent à nous faire prendre conscience que, peut-être, **la richesse dont nous bénéficions est mieux reconnue par ceux qui ne la connaissent pas encore que par nous qui en avons héritée**. C'est ainsi que le prophète Élisée est sollicité par un Syrien, païen certainement, pour être guéri de sa lèpre. C'est ainsi que, des dix lépreux guéris par Jésus, un seul, un Samaritain, un étranger comme nous dit l'Évangile, est revenu pour lui rendre grâce.

En effet, dans la 1^{ère} lecture, Naaman, le syrien, a manifesté une **double reconnaissance vis-à-vis du prophète Elisée**. La première, c'est lorsqu'il reconnaît en lui l'« *Homme de Dieu* » par qui il peut recevoir la guérison de sa maladie. C'est ce qui l'a poussé à lui obéir en descendant jusqu'au fleuve Jourdain pour s'y plonger sept fois. La deuxième reconnaissance intervient quand il s'est retrouvé purifié de sa lèpre... Alors, il retourne vers le prophète pour manifester sa gratitude en professant sa foi en Yahvé, le Dieu d'Israël.

L'Évangile offre le récit des dix lépreux qui viennent implorer leur guérison auprès de Jésus parce qu'ils reconnaissent en lui le « *Maître* », le « *Prophète* », l'« *Homme de Dieu* ». Comme Naaman, dans la première lecture, ces lépreux ont également manifesté leur obéissance à Jésus en allant se montrer aux prêtres. La suite, nous la connaissons : tous les dix sont guéris en chemin ; mais un seul revient à Jésus. Il estime plus important de remercier que d'aller tout de suite rencontrer le prêtre.

Dans la 2^{ème} lecture, Saint Paul témoigne de sa gratitude au Christ par qui il est sauvé. Dans les moments éprouvants de sa vie, Paul chante les merveilles de son Dieu et présente – par ce fait même sa foi et sa confiance. Ainsi, il nous invite à être réellement des « **êtres de mémoire** » : **Se souvenir de Jésus-Christ ressuscité d'entre les morts qui restera à jamais notre salut et notre gloire**.

L'Eucharistie est le **mémorial de l'événement « Passion-Mort-Résurrection »** du Christ. C'est la source de notre salut et de notre guérison, de notre consolation et de notre victoire. Sommes-nous vraiment conscients des grâces que nous recevons pour notre vie à travers ce sacrement ? Vivons-nous réellement de l'héritage divine dont nous sommes bénéficiaires dans ce sacrement ?

Chaque fois que nous célébrons l'Eucharistie, c'est lui-même qui se rend présent en nous et parmi nous. Cultivons la conscience de cette présence et l'action divine dans le sacrement de la messe : Apprenons à dire Merci au Seigneur dans l'Eucharistie.

Dieu nous a montré son amour dans l'Eucharistie et nous demandons de suivre son exemple... C'est cela **vivre de l'Eucharistie**, comme nous le chantons : « *Devenez ce que vous recevez, devenez le corps du Christ* ». Oui, nous sommes le Corps du Christ et soyons en heureux et fiers, comme nous le chantons : « *Nous sommes le corps du Christ, chacun de nous est un membre de ce corps, chacun reçoit la grâce de l'esprit pour le bien du corps entier* ». C'est une richesse incommensurable.

L'appel que l'Église nous adresse génération après génération, c'est de devenir les témoins, les porteurs de cette bonne nouvelle : **Dieu est venu pour que les hommes puissent guérir, pour que les hommes puissent être sauvés et Il nous demande simplement de reconnaître qu'Il est la source du salut, Il nous demande simplement d'ouvrir nos esprits, nos cœurs, nos mains pour que cette richesse reçue puisse devenir le bien de tous**. Amen.

(Damien Mombo+)

Annonces

1/ Dans le cadre de la fête de Wanfercée-Baulet, la **messe en l'honneur de Notre-Dame des affligés** sera célébrée le **lundi 13/10 à 10h00 à Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet)**. Elle sera précédée du **pèlerinage avec la Vierge à 09h30** à partir de la chapelle Notre Dame des affligés (Rue de la Chapelle – 6224 Wanfercée-Baulet) jusqu'à l'église Saint-Pierre.

2/ Mardi 14/10 à 13h30 : **Réunion de prière** du groupe « *La Petite Voie* » à la chapelle **Notre-Dame de Beuraing** sur la **Chaussée de Charleroi 491 (Fleurus)**.

3/ Mardi 14/10 à 15h00 : **Messe à la maison de repos « Chassart » (Wagnelée)**.

4/ Mardi 14/10 de 19h00 à 21h00 : **Réunion des équipes populaires à la salle paroissiale du Spinois**.

5/ Le dimanche 19/10 à 11h00 à **Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet)**, il y aura la **messe en wallon**. La **séance de répétition des chants** est prévue pour le jeudi 17/10 à 19h00 à **Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet)**. Toute personne voulant chanter ou apprendre à chanter la messe en wallon est la bienvenue.

6/ À l'occasion de la *Saint Hubert*, la **bénédition des chevaux et des animaux de compagnie** est prévue pour le dimanche 26/10 à 12h15 sur la **Place de l'église à Saint-Amand**.

7/ Le pape Léon XIV a nommé le Père **Frédéric Rossignol, membre de la congrégation des prêtres du Saint-Esprit, évêque de Tournai** pour succéder à Mgr Guy Harpigny qui prend sa retraite. Le nouvel évêque sera consacré le dimanche 14/12 à 15h00 à la **Cathédrale de Tournai**. **C'est un événement important pour notre diocèse**. Les personnes qui désirent y participer sont priées de contacter le plus vite possible Mme **Joséphine Sarcinella** [giusysarci@gmail.com/0497858261] pour l'inscription en vue de la location d'un car moyennant **20€ / personne** pour l'aller-retour (Fleurus -Tournai/ Tournai-Fleurus).

8/ Seront célébrées le mercredi 15/10 à 10h00 à **Saint-Barthélemy (Heppignies)**, les funérailles de M. **Gilbert Crombez (Époux de Godelieve Cloet)**.

9/ La collecte est destinée à la **Paroisse**.

Bon dimanche à toutes et à tous !

Maison Pastorale : Place Ferrer, 23 – 6220 Fleurus

Tél : +32 71 81 91 88

Courriel : maisonpastorale@upfleurus.be

Site Internet : www.upfleurus.be

Page facebook : Unité Pastorale de Fleurus

Accueil : De lundi à vendredi : de 10h00 à 12h00 & Lundi, mardi, jeudi : de 14h00 à 16h00.

L'église Saint-Victor (Fleurus Centre) est ouverte tous les jours de 08h30 à 17h00. Dimanche, elle est fermée à partir de 11h00.